Sección 04.01.2010 Opinión

Ascienden a 277 millones de pesos: SRA

Ofrecen recursos para impulsar programas productivos indígenas

 Su objetivo, que se convierta en un instrumento para generar riqueza, dice

México > Blanca Valadez

a Secretaría de la Reforma Agraria destinará 277 millones de pesos para impulsar proyectos productivos en zonas indígenas, por medio de sus programas de la Mujer en el Sector Agrario (Promusag) y del Fondo de Apoyo a Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios (Fappa).

De acuerdo con la dependencia federal, en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2010 se determinó aplicar 17.5 por ciento de los recursos totales de Promusag, que ascienden a 780 millones de pesos, y 18 por ciento del presupuesto de Fappa, que es de 733 millones de pesos, a proyectos indígenas.

En México, de acuerdo con la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, hay 10 millones de personas que integran este sector social y representan 9.8 por ciento de la población nacional, ubicada, sobre todo, en el sur y el sureste del territorio nacional.

Sin embargo, como señala la SRA en un comunicado, del total de indígenas, 6.1 millones viven en municipios de alta y muy alta marginación.

Por lo mismo, en cumplimiento con las políticas de combate a la pobreza, se dará prioridad a las solicitudes de apoyo de grupos indígenas y para 2010 destinará a este sector 137.1 millones de Promusag y 139. 9 millones de pesos de Fappa, para el financiamiento de proyectos productivos en núcleos agrarios con presencia indígena.

Los apoyos, precisó, servirán para la instalación de proyectos productivos como talleres de costura, panaderías, tortillerías, farmacias, engorda de ganado, cría de peces, invernaderos de flores u hortalizas, incubadoras de huevo, entre otros, que decidan los propios beneficiados.

La SRA aclaró que el objetivo es que todo proyecto financiado se convierta en un instrumento productivo y perdurable que sirva para generar riqueza, a fin de que las familias indígenas del campo tengan oportunidades de empleo, desarrollo y bienestar en sus comunidades.

De manera adicional, explicó, se cuenta con un presupuesto de cinco millones de pesos para la de lo que marca el Unicef, que implementación de políticas de establece que a los cinco años fomento de la igualdad entre un infante debe medir un metro hombres y mujeres en el medio

En 2009, Promusag contó con metro 12 centímetros.

recursos por encima de los 905 millones de pesos, de los cuales más de 210 millones se aplicaron al apoyo de proyectos de mujeres en zonas indígenas, mientras que en Fappa de 608 millones de pesos, un total de 119 millones se destinaron al financiamiento de proyectos en comunidades indígenas.

En México, 75 por ciento de las comunidades indígenas padecen pobreza y 35 por ciento están en situación de pobreza extrema. ■ M

····· claves

Iniquidades

En las comunidades indígenas, nueve de cada 10 niños apenas cursan la educación básica, y en el caso de las niñas esta proporción se reduce a tres de cada 10.

O La falta de agua potable ha provocado problemas graves gastrointestinales, pero también tracoma, padecimientos de la piel y muertes prematuras por infecciones.

O la talla de los infantes indígenas se encuentra por debajo 22 centímetros, y en el caso de los indígenas apenas llegan a un



Página 1 de 2 31851.67 \$ 3 Tam: 294 cm FGARCIA



Fecha	Sección	Página
04.01.2010	Opinión	11



Las mujeres serán las primeras atendidas por el proyecto